
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO DA
UFAL (CONSUNI), OCORRIDA EM 04 DE MARÇO DE 2021.

Aos quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um,  às nove horas e trinta
minutos,  realizou-se  a  sessão  extraordinária  do  Conselho  Superior  Universitário  da
Universidade  Federal  de  Alagoas (CONSUNI/UFAL),  na  Sala  Virtual  do  Sistema  Web
Conferência da RNP (Comunidade Acadêmica Federada -  CAFE) sob a Presidência  do
Magnífico  Reitor,  Prof.  Josealdo  Tonholo,  contando  com  a  presença  dos/as  seguintes
Conselheiros/as: Profa. Eliane Aparecida Holanda Cavalcanti (Vice-reitora), Wellington da
Silva Pereira (PROGEP), Prof. Alexandre Lima Marques da Silva (PROEST), Prof. Clayton
Antônio Santos da Silva (PROEX), Profa. Iraildes Pereira Assunção (PROPEP), Profa. Rosa
Cavalcante Lira (CECA), Prof. Jorge Eduardo de Oliveira (CEDU), Prof.  Vladimir Caramori
Borges de Souza  (CTEC), Prof. Irinaldo Diniz Basílio Junior (ICF), Profa.  Morgana Maria
Pitta Cavalcante (FAU), Profa. Elaine Cristina Pimentel Costa (FDA), Prof. Gustavo Madeiro
da Silva (FEAC), Prof. João Araújo Barros Neto (FANUT), Profa. Rita de Cássia Souto Maior
(FALE), Profa.  Alessandra Plácido Lima Leite (FAMED), Profa. Reivan Marinho de Souza
(FSSO), Prof. Heliofábio Barros Gomes (ICAT), Profa. Iracilda Maria de Moura Lima (ICBS),
Prof.  Júlio  Cezar  Gaudêncio  da  Silva  (ICS),  Profa.  Nivaneide  Alves  de  Melo  Falcão
(IGDEMA),  Profa.  Sandra Numes Leite (ICHCA),  Prof.  Isnaldo Isaac Barbosa (IM),  Prof.
Jefferson de Souza Bernardes (IP), Profa. Francine Santos de Paula (IQB), Profa. Leonéa
Vitoria  Santiago  (IEFE),  Profa.  Patrícia  de Albuquerque Sarmento (EENF),  Prof.  Arnaldo
Tenório da Cunha Júnior (Campus Arapiraca) e Prof. Agnaldo José dos Santos (Campus do
Sertão).  Representantes  Docentes:  Adriana  Guimarães  Duarte,  Elthon  Allex  da  Silva
Oliveira, Viviane Regina Costa Sá, Ligia dos Santos Ferreira, e Jailton de Souza Lira (Rep.
ADUFAL). Representantes Técnico-administrativos: Bruno Morais Silva, Leandro dos Santos
Gonçalves, João Paulo Fonseca de Almeida, Márgara Ney Firmino de Oliveira Rodrigues,
Paulo Sérgio de Melo Carvalho, Jouber de Lima Lessa, José Alex Carvalho de Farias (Rep.
SINTUFAL).  Representantes  Discentes:  Gabriely  Eduarda  Sales  Duarte. PAUTA:  I  –
Abertura  e  verificação  do  nº.  de  Conselheiros  presentes: Havendo  o  quórum
necessário, o presidente do Conselho dá início aos trabalhos, cumprimentando todos/as os/
as  conectados/as. II  -  Ordem do dia:  1)  Apresentação do Professor  Fábio  Lins  da
Faculdade  de  Direito  da  UFAL  –  FDA/UFAL  e  discussão  acerca  da  Reforma
Administrativa proposta pelo Governo Federal: Inicialmente o presidente do Consuni
ressalta a relevância e urgência de tal reunião, explicando que a Proposta de Emenda à
Constituição – PEC nº 186 encontra-se no momento sobre análise do Senado Federal e que
essa traz impactos para vários setores da sociedade. Continuando, o Reitor faz o registro
da sua preocupação em relação ao orçamento da Universidade e cita que está aguardando
a manifestação do Congresso Nacional no que diz respeito à lei orçamentária, afirmando
que tal semana talvez tenha sido a mais triste neste 1 (um) ano à frente da gestão da
Universidade,  tanto por  causa do crescimento da Pandemia como pelo descaso com o
orçamento da Educação. Em seguida, passa a palavra ao Professor Fábio Lins de Lessa
Carvalho,  docente  da  Faculdade  de  Direito  da  UFAL  (FDA/UFAL)  que  inicia  sua  fala
agradecendo e saudando os presentes, evidencia sua preocupação com o momento pelo
qual o País está passando, tanto por conta da Pandemia, como também da proposta de
reforma  administrativa  em  análise.  Cita  que  a  proposta  não  foi  submetida  a  qualquer
discussão no âmbito da sociedade civil sendo apenas apresentada. Seu contexto surge a
partir  das  reformas  estruturais  do  Estado  Brasileiro,  assim  como  a  reforma trabalhista,
previdenciária, tributária, entre outras, sendo uma tendência mundial no âmbito dos atuais
Governos liberais e de extrema direita. Ressalta que o Governo Federal acredita que com a
reforma haverá ganhos eleitorais, pois a sua imagem será de um Governo reformista dando
a ideia de modernidade. Afirma ainda que existem duas vias para a mudança: a revolução e
a reforma. A tradição brasileira de reformas é a mais forte e, infelizmente, são reformas
impostas com autoritarismo. Destaca também a tendência que tais reformas trazem com a
aproximação entre os setores público e privado, havendo então o que ele denomina de
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“nivelamento por baixo”. Cita as demais reformas dos Governos anteriores e seus objetivos,
observando que nesta reforma de 2021 não se vê nenhum mentor intelectual liderando,
tampouco as vantagens que a sociedade brasileira teria a partir da reforma, ou ainda, em
que contexto essa reforma iria aperfeiçoar a máquina administrativa brasileira. Apenas tem-
se a alegação de que a sua aprovação irá garantir condições orçamentárias e financeiras
para  a  existência  do  Estado  e  para  a  prestação  de  serviços  públicos  de  qualidade.
Prosseguindo, o professor faz a comparação do número de servidores públicos brasileiros
com outros países e destaca a falácia em relação aos altos salários do setor público. Por
fim, reafirma que tal proposta não leva em consideração muitas situações que poderiam ser
aperfeiçoadas  na  Administração  Pública  brasileira  através  da  aprovação  de  leis  que
regulamentassem o desempenho dos servidores públicos e a avaliação desse desempenho
regularmente. Destaca que a quebra da estabilidade dos servidores, que a reforma defende,
é algo prejudicial ao país, pois irá tornar uma Administração Pública cada vez mais refém de
interesses políticos e econômicos. Conclui a sua exposição agradecendo e se colocando à
disposição  para  eventuais  dúvidas  e  esclarecimentos.  Prosseguindo  com  a  reunião,  a
palavra é concedida ao Assessor Jurídico da Federação de Sindicatos de Trabalhadores
Técnico-administrativos em Instituições de Ensino Superior Públicas do Brasil - FASUBRA,
João Paulo Ribeiro, que trata principalmente da defesa das Universidades Públicas e seus
servidores,  destacando que deve haver  uma atuação junto  à sociedade para que essa
possa compreender o importante papel dos serviços públicos no meio social. Em seguida,
foi iniciado um amplo debate com argumentações e colaborações dos/as conselheiros/as e
dado o encaminhamento de uma proposta de Moção sobre a reforma do estado brasileiro,
enviada pelo prof. Jailton Lira (Rep. ADUFAL), e apresentada pelo Presidente do Consuni
aos conectados/as. Tal moção defende primordialmente que a referida Reforma Estatal vem
para aumentar as desigualdades sociais e regionais, ampliar a miséria, a pobreza, e todas
as  mazelas  sociais  da  sociedade  brasileira,  principalmente  nesse  momento  de  crise
econômica, ambiental, social, sanitária e política. A saída da crise exige uma ação forte do
Estado nacional, ofertando Políticas Públicas para propiciar a retomada do crescimento e do
acesso aos direitos por parte da população brasileira. Após breve debate, a proposta de
Moção  com  as  devidas  contribuições  segue  para  votação.  DELIBERAÇÃO:  Moção
aprovada  por  unanimidade.  Por  fim,  é  posto  em  discussão  o  estabelecimento  de  uma
comissão permanente de acompanhamento da autonomia e da importância da Universidade
para  a  sociedade,  que  tem  como  encaminhamento  a  elaboração  de  uma  Minuta  para
deliberação na próxima reunião Ordinária do Consuni. E nada mais havendo a tratar, deu-se
por  encerrada a  presente  sessão,  da qual,  para  constar  em registro,  eu,  Thais  Branco
Simões, Coordenadora da Secretaria Executiva dos Conselhos Superiores da UFAL, lavrei
a presente  Ata,  a  qual,  após lida,  discutida  e aprovada segue assinada pelo  Magnífico
Reitor,  Prof.  Josealdo  Tonholo,  por  mim  e  pelos  Conselheiros  presentes  à  sessão  de
aprovação. ATA APROVADA NA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 04 DE MAIO DE 2021.
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